

Colombia

El testimonio de Yepes contra elección del presidente de ISA

Carlos Raúl Yepes, miembro de junta, declaró ante juez que Ricardo Roa pidió incluir a Carrillo y que cazatalentos advirtió que este no le convenía a la firma.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM | @UINVESTIGATIVAET

EL TIEMPO revela en primicia el interrogatorio rendido el 22 de noviembre por Carlos Raúl Yepes, destacado empresario y miembro de junta de ISA, dentro de un proceso de nulidad del acto de nombramiento de Jorge Carrillo como presidente de esa compañía, interpuesto por el accionista minoritario y abogado Julio César Yepes.

Bajo juramento, Yepes le dijo al juez que tomó el interrogatorio -como prueba extrajudicial- que Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, dio instrucción para que se incluyera a Carrillo entre los candidatos a presidente de la entidad. Además, que un delegado de Ecopetrol cambió las reglas de la elección y que la multinacional Kroll les advirtió que designar a Carrillo podía poner en peligro a ISA.

El portal Valora Analitik reveló apartes de un acta de junta que habla de que una firma cazatalentos advirtió sobre una posible irregularidad en esa elección. EL TIEMPO tuvo acceso a las 96 páginas del acta (de agos-

to) y a la hora y 34 minutos del interrogatorio de Yepes. Ante el juez 11 civil del circuito de oralidad de Medellín, Yepes empezó por señalar que llegó a la junta de ISA postulado por EPM. Y que hace parte de la junta de Postobón y el consejo asesor de Avianca (entre otras).

Según manifestó, la selección del presidente de ISA transcurría normal hasta que apareció Juan Martín Alzate. Según dijo, se presentó como delegado de Ecopetrol (que tiene el 51 por ciento de las acciones de ISA) y lanzó una propuesta: “En síntesis, señor juez, para mí el propósito era aparentemente aumentar los requisitos, pero en el fondo era ajustarlos a alguien que, creo yo, ellos querían poner”.

Y aseguró que él y que el otro miembro de la junta y del comité de talento se negaron, pero fueron derrotados: “Las personas de Ecopetrol y las nominadas por Ecopetrol -el doctor Luis Ferny, la doctora Fabiola Leal y el doctor Riaño- nos derrotan y dijeron: ‘Esta va a ser la matriz y va

a ser el perfil’ ”. Y, luego, aseguró que la cazatalentos Korn Ferry dijo en el comité de Talento Organizacional de ISA “que el doctor Carrillo no había tenido los puntajes necesarios y no era la persona para recomendar”. Yepes también aseguró que



El interrogatorio a Carlos Raúl Reyes tuvo lugar el 22 de noviembre. FOTO: TOMADA DE VIDEO

Kroll Associates, la multinacional que se contrató para verificar el cumplimiento de los requisitos, manifestó que de los diez candidatos que se habían postulado les habían dicho que debían incluir a Carrillo.

El cara a cara

“Eso se lo dijo el doctor Roa en una reunión de enero. El doctor Carrillo no había quedado con los puntajes completos ni adecuados. Pero el doctor Ricardo Roa, de Ecopetrol, dijo que él debía estar en ese proceso”, explicó Yepes. Y añadió que si bien Kroll manifestó que los diez candidatos eran muy buenos, advirtió “que el único candidato que tenía una alerta alta general que podría poner en riesgo la compañía con su designación es Jorge Carrillo”. Yepes agregó que en ese punto del proceso la selección pasó a manos de la junta, que procedió a entrevistar a los finalistas.

“Le dije en esa entrevista al doctor Carrillo, de manera muy franca, que estaba en desacuer-

do con su candidatura porque él tenía muchos cuestionamientos profesionales, morales y legales al haber pasado como presidente de EPM (...) Usted sabe que yo soy su contradictor, pero lo soy por su comportamiento, no por mi culpa. Y le quiero decir que usted no es digno de estar en esta sala como candidato”.

El miembro de la junta de ISA dijo que uno de sus colegas manifestó que él estaba trayendo ‘chismes de quinta’: “Yo dije que podía contarles dónde tiene problemas Carrillo” e investigaciones en Fiscalía. Según Yepes, le preguntó por el polémico catalán Xavier Vendrell. Además, por el condenado Emilio Tapia.

Yepes remató su interrogatorio asegurando que Ricardo Roa intervino en esa sesión y dijo que solo se iban a limitar a lo que fueran condenas en firme y que fuentes humanas y publicaciones de medios no se iban a aceptar.

El epílogo es que Carrillo salió elegido. En cuanto al proceso de nulidad de su elección, el 6 de diciembre el denunciante Julio César Yepes radicó una solicitud de impulso procesal ante el Consejo de Estado, donde se radicó.

Además de los miembros de junta que respaldaron la elección de Carrillo, en el proceso aparecen Ricardo Roa y la Agencia de Defensa Jurídica del Estado. Según el proceso, ISA se ha pronunciado sobre la evidencia solicitada, pero no estuvo en el interrogatorio a Carlos Raúl Yepes.